
                                                   ORTHOGRAPHE                          jeudi  2 / vendredi 3 avril 
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RETIENS : • Les noms terminés par le son « eur » s'écrivent eur :  

                           un chanteur, la peur, la chaleur.     Sauf: le beurre, une heure, une demeure.  
 

APPRENDS :                        un campeur              un acte            une inspection            le beurre  

                                           un aspirateur           un acteur             un inspecteur           une demeure  

 

EXERCICES  à faire sur le cahier : 
 

① Quels adjectifs correspondent à ces noms?       Ex. : la chaleur → chaud.  

      la fraîcheur, une rougeur, la rondeur, la lourdeur, l'épaisseur, la laideur, la lenteur, la froideur,  

     la blancheur, la noirceur.  
 

② Quels noms féminins en -eur correspondent à ces adjectifs?  

               gros, haut, doux, large, profond, grand, long, maigre, mince, pâle.  
 

③ Écris ces noms en ajoutant un ou le, une ou la.  

      lueur, aspirateur, saveur, boxeur, terreur, distributeur, sœur, chauffeur, beurre, fureur.  
 

④Complète ces noms par eur ou eure.  

       une demi-h ... , la doul. .. , la vap ... , une od… , un lect ... , une dem ... , la val. .. , le bonh ... ,  

     une liqu… , l'horr ....  

 

CORRIGÉS 

① frais, rouge, rond, lourd, épais, laid, lent, froid, blanc, noir 

② la grosseur , la hauteur, la largeur, la profondeur, la grandeur, la maigreur, la minceur, la pâleur 

③ la lueur, un aspirateur ( l’aspirateur)  une saveur, un boxeur, une terreur , un distributeur, la 

sœur, le chauffeur, le beurre, la fureur 

④ une demi-heure, la douleur , la vapeur, une odeur, un lecteur, une demeure, la valeur, le 

bonheur, une liqueur, l’horreur 



 

 

 

 

 

 

 

 


